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深圳市政協五屆四次會議13日開幕，深
圳市委書記王榮和市長許勤13日會見近70名
港澳政協委員並召開座談會。會上，利用前
海平台深化深港、深澳合作，成為最受港澳
委員關注的焦點。有港澳委員建議，前海實
現雙向證券直接投資，試行港股直通車和A
股直通車，同時倣效上海實施國稅和地稅合
併，減輕入區企業的營運負擔。

【本報記者黃仰鵬、汪雋逸深圳十三日電】

在70分鐘的座談會中，有27名港澳委員積極建言獻
策，就深化改革創新、加強兩岸四地的交流合作為主題
進行發言。發言時間雖短，內容卻更加實在，其中三分
之一涉及前海的開發建設。

倣效上海 地稅國稅合併
去年，國務院批覆支持前海的22條政策，其中金融

創新成深化深港合作的重要主題。座談會上，港澳台僑
和外事委員會兼職副主任、安永中國區主席吳港平就金
融會計業相關的政策提出建議。吳港平表示，目前除了
上海，內地其他城市均實施國稅地稅分徵，而從上海的
經驗和企業的反饋顯示，這一舉措大幅減輕了企業面向
不同級別稅務機關的營運負擔，他建議前海實施國稅地
稅合併。

吳港平認為，這一突破性的政策實施後，加上前海
規定的15%企業所得稅率，以及對境外高端人才和緊缺
人才所得稅負差額補貼等，相信對吸引國際人才具有重
要意義。

吳港平還建議，前海實現雙向證券直接投資，試行
港股直通車和A股直通車，一方面容許境內投資者以前
海為跳板直接投資香港證券市場，另一方面容許香港中
小型證券公司通過前海參與A股市場。同時，前海地區
銀行可提供第三方存管與外匯兌換服務，交易和結售匯
過程均在前海金融機構內完成。吳港平還說，前海應制
定面向高端人才的詳細優惠政策，當中包括教育、醫療
和通訊等。

建立離岸人民幣資金池
畢馬威中國華南區首席合夥人龔永德則表示，前海

合作區應逐步建立自己的離岸人民幣資金池，建議在起
步初期，先允許結算銀行成立，透過在前海進行的跨境
貿易建立離岸人民幣資金池，先讓前海和深圳市內的企
業申請使用。此舉措可為深圳市的企業增加融資渠道，
亦可推進前海的金融業及現代服務業的發展。他還建議
，前海在稅收上應打破 「邊界」的概念，對投資於前海
的香港企業，從前海企業取得的股息、利息，特許取手

續費用，免徵預提所得稅費。
作為普華永道會計師事務所華南地區首席合夥人，

港澳委員張展豪則從港股直通車、股權投資管理、個人
財富管理、融資租賃四方面對前海深化創新提出建議。
張展豪認為，深圳應通過推出有吸引力的 「港股ETF」
以及最大限度放寬QDII額度即 「專項QDII」，逐步放
寬境內投資者對外投資的限制。進而可在前海試點允許
具有一定資質的境內個人投資者參與 「一籃子港交所股
票」投資，最終平穩過渡到 「港股直通車」，實現個人
投資者直接參與港股。

借鑒香港經驗治理交通
張展豪還表示，國務院批覆的前海政策涉及金融改

革創新的政策中，多條與股權投資相關，希望前海把好
質量關，提供國際化平台，吸引符合條件的優質股權投
資公司在此長期發展，把前海打造成中國股權投資的典

範和中心，也為人民幣回流創造一個新的有效渠道。
除了前海的合作發展，也有不少港澳委員對深港澳

三地處理民生問題以及民間交流問題獻言獻策。香港光
陽集團總裁江學院建議借鑒香港經驗治理深圳交通
擁堵。香港委員馬廷強建議，深圳應該充分發揮大運
會的場館資源優勢，積極推動深港體育交流合作上新台
階。

深圳市委書記王榮聽取港澳委員建言獻策後表示，
毗鄰港澳是深圳改革開放的得天獨厚的優勢和條件，十
八大後習近平總書記離京考察首站就來到深圳，今次港
澳委員座談會中發言提及前海最多，希望港澳委員更多
了解深圳以及前海。王榮還表示，深圳將發揮優勢，不
斷借鑒港澳發展經驗，在改革開放上有新的開拓，推動
深港澳合作向縱深發展。深圳市長許勤在會上表示，對
港澳委員提出的意見和建議，將認真梳理、加強對接，
形成政策和規劃內容。

【本報記者王一梅深圳十三日電】前
海成為出席深圳 「兩會」的深港政協委員
共同關注的話題。香港委員馬少福建議，
在前海仿照香港設立一個特別警署，實行
單一警種，把刑事、民事、治安、交通管
理、城市管理合為一體，並構建適用深港
兩地法律的前海特別民商法院和仲裁中心
，為前海的發展提供良好的司法環境。

馬少福說，在前海應大膽進行嘗試，
在執法和司法體制上，要借鑒學習香港的
社會治安和行政執法理念，建立統一的法
治機構。在內地創造一個法制特區，創造
一個自由的、法治的、國際化的示範區。

設立特別警署。這個警署要學習香港
，實行單一警種，把刑事、民事、治安、
交通管理、城市管理合為一體；不設交警
、城管機構。在警員配備上，是至少通曉
一門外語的高素質人才，以適應未來前海
的國際化社區需要。在警務處置上，對不
服現場處理的當事人，可直接發傳票，交
由法院裁決處理。

倡吸納港人任陪審員
構建適用深港兩地法律的前海特別民

商法院，為前海的發展提供良好的司法環
境。法院在人員配置上要由熟悉內地、香
港法律，具有比較深厚的涉外商事審判功
底以及一定英文水平的法官組成。側重於
涉港涉外商事案件的審理；同時審理和商
事活動聯繫密切的僱傭、勞動等糾紛案件
，以及城市管理方面的普通案件。特別民
商法院有條件地適用香港或國際慣例審
理案件，適當吸收香港人士擔任人民陪

審員。
籌建前海（國際）仲裁中心。建立前海（國際）仲

裁中心，專門受理前海地區發生的商事糾紛。前海（國
際）仲裁中心的組建程序、組織架構、仲裁規則等可以
運用香港國際仲裁中心的模式，由中國國際經濟貿易仲
裁委員會或者深圳仲裁委與香港國際仲裁中心合作設立
，邀請香港國際仲裁中心共同進行管理。在勞動爭議、
商事爭議上，支持前海按照香港或國際慣例仲裁，允許
香港或國際仲裁機構在前海地區設立相應的分支機構，
依據相關規定受理仲裁案件，加強深港司法合作。

深圳政協委員洪遊歷認為，前海應該發揮自身優勢
，作為跨境人民幣業務創新試驗區，可發展投資產品、
探索跨境貸款以承接香港人民幣的回流，成為專業性的
金融中心。

節儉務實 開放簡約
本報記者 黃仰鵬 汪雋逸

中共十八大後專門出台改進工作作風 「八項規定」
，在習近平總書記南巡身體力行的表率下， 「新風」已
從上至下波及開來。當前正值中國多個省份地方進入人
大和政協兩會時期，在各地陸續出台踐行 「八項規定」
實施細則後，地方兩會成為最好的 「試金石」。今日開
幕的深圳市政協五屆四次會議上，開放、簡潔的會風、
文風貫穿到各項議程，節儉和務實成為關鍵詞。

不掛彩旗和空飄氣球，不擺放鮮花和綠植，會議材
料大幅減少……這是記者今天在會場採訪深圳兩會時感
受到的陣陣新風，整個開幕式和大會報告歷時一個半小
時，會場無鮮花，入口處也無禮儀人員。記者還發現，
今年委員們手中的材料袋由以往的塑料辦公袋變成了紙
質檔案袋，袋內沒有裝筆記本和簽字筆，材料也比往年明
顯減少，只有工作報告、提案報告、提案辦理情況通報
和會議須知四個文件，體現了政協追求簡潔的新會風。

除此之外，此次會議期間的簡報由往年的四期壓縮
為兩期，去除繁文縟節和官話套話，更注重反映會議內
容和代表委員的真知灼見。不少政協委員透露，他們在
會前就接到會務組通知，此次會議不會給委員發言定調
，提倡 「知無不言，廣開言路」。

據了解，此次大會嚴格控制發言時間，要求委員大
會發言不超過6分鐘，即席發言不超過3分鐘，並希望發
言力求從簡、直奔主題，講短話、說實話。所有領導發
言一律不再是照稿宣讀，而是歸納重點，言簡意賅。

節儉辦會貫徹 「八項規定」
深圳市政協秘書長程科偉表示，在會務安排上，以

簡約為主，不提倡鋪張浪費和吃請。除了在今日舉行的
港澳委員座談會後舉行禮節性晚宴之外，其他環節不鋪
張，以委員聯誼為主，就連委員的 「簽到」次數也壓縮
到一次，會議簡報和會議的標語的數量也會減少。

深圳市政協委員劉輝認為，會風體現黨風和政風，
轉變會風不能僅僅表現在節儉辦會，更要注重會議效率
、經費節省和推動提案落實的實際情況，他期待深圳兩
會將更多代表委員的建議轉化成生產力。

記者獲悉，中共中央出台改進工作作風八項規定已
過 「滿月」，當前各地已陸續出台踐行 「八項規定」的
實施細則。深圳市委日前通過《關於改進工作作風密切
聯繫群眾的意見》，推出十方面措施，精簡會議減少接
待，貫徹 「八項規定」改進作風，《意見》將以一號檔
形式於近期公布實施。 【本報深圳十三日電】

【本報記者汪雋逸、黃仰鵬深圳十三日
電】深圳市政協五屆四次會議13日開幕，市
政協主席白天作政協工作報告。白天表示，
今年是全面貫徹落實中共 「十八大」精神的
開局之年，深圳政協將圍繞深圳市中心工作
履行職能，努力推動 「五位一體」持續健康
發展。

去年深圳政協委員共提出提案722件，立
案674件。其中提案所提問題基本解決或意見
建議被採納的303件，佔39.4%；提案意見建
議納入規劃、計劃解決的436件，佔56.7%。
辦理質量實現新提升。

深圳市常務副市長呂銳鋒表示，2012年
，深圳市政府各承辦單位雖然較好完成了提

案辦理任務，但工作中仍存在一些不足。下
一步，深圳市政府將全面強化部門 「一把手
」抓提案辦理工作，進一步密切與政協委員
的溝通聯繫，提高提案辦理質量，進一步建
立健全提案辦理工作的長效機制。

13日下午，深圳市政協五屆四次會議舉
行分組討論，來自32個界別的487名委員分別
對深圳的經濟發展、民生、文化教育以及對
外交流等問題，分成12個小組進行分組討
論。

據了解，在為期4天的會議上，會議還將
分別圍繞經濟發展、生態環境、食品安全、
法治城市建設、文化強市建設五個主題開展
專題議政會。
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【本報記者王一梅深圳十三日電】經國家稅務
總局批准，自今年1月1日起，香港註冊稅務師可到
深圳前海深港現代服務業合作區執業。深圳市註冊
稅務師管理中心主任羅幗秀說，目前已有內地註冊
稅務師前來管理中心提出與香港註冊稅務師在前海
合作設所的意願。香港註冊稅務師來深圳執業還必
須通過深圳市國家稅務局、深圳市地方稅務局組織
的《中國稅法》等相關考核測試，據悉，本月底香
港稅務學會將來深圳交流商談，深圳市註冊稅務師
管理中心近期將香港註冊稅務師考核測試事宜作出
明確。

1月9日，廣東省發布《香港註冊稅務師服務深
圳前海深港現代服務業合作區管理暫行辦法》的公
告，該暫行辦法稱， 「按照《國務院關於支持深圳
前海深港現代服務業合作區開發開放有關政策的批
覆》（國函〔2012〕58號）中 『允許取得香港執業
資格的專業人士直接為前海企業和居民提供專業服
務』的要求，經國家稅務總局批准，在深圳市開
展香港註冊稅務師服務深圳前海深港現代服務業

合作區試點工作；該暫行辦法自2013年1月1日起
試行。」

須先加入當地事務所
《辦法》規定，香港註冊稅務師服務前海合作

區，需加入區域內的稅務師事務所，直接為區域內
的納稅人提供涉稅鑒證、稅務諮詢、稅務籌劃、涉
稅培訓以及稅務代理等涉稅服務。香港註冊稅務師
在前海合作區執業應該向深圳市註冊稅務師管理中
心申請執業備案、設立稅務師事務所或擔任稅務師
事務所合夥人，接受深圳市稅務機關的監管。香港
註冊稅務師服務前海合作區，需加入深圳市註冊稅
務師協會，成為執業會員。

據查，在前海進行執業備案的香港註冊稅務師
，必須通過取得香港註冊稅務師資格，最近5年在
會計師事務所（中國內地、香港）執業；或者通過
香港稅務學會資格評定，取得香港註冊稅務師資格
，最近8年在會計師事務所（中國內地、香港）執
業；最近3年內沒有因為執業行為受到行政處罰或

行業懲戒（中國內地、香港）。並通過深圳市國家
稅務局、深圳市地方稅務局組織的《中國稅法》等
相關考核測試。

香港註冊稅務師擔任稅務師事務所合夥人，需
在管理中心執業備案且最近10年在會計師事務所（
中國內地、香港）執業；在管理中心執業備案2年
以上；年齡不超過60周歲，最近5年內沒有因為執
業行為受到行政處罰或行業懲戒（中國內地、香港
）。

跨境執業足見制度創新
深圳市註冊稅務師管理中心主任羅幗秀說，香

港註冊稅務師在內地開展涉稅服務是一種制度創新
和嘗試，無先例可循，近期我們將就辦法中提及的
考核測試事宜作出明確決定，並計劃與香港稅務學
會交換信息，另討論如何加強服務前海的香港註冊
稅務師管理等事項。目前已有內地註冊稅務師前來
管理中心提出與香港註冊稅務師在前海合作設所的
意願。

港稅務師獲准前海執業

▲深圳市政協五屆四次會議13日上午10時開幕 網絡圖片

▲▲13日，深圳市舉行市領導與港澳委員座談會，27名
港澳委員在會上建言獻策 本報記者黃仰鵬攝


